

EL AVISADOR DE BADAJOZ.

PERIÓDICO DE INTERESES GENERALES.

Se publica
todos los JUEVES.

Se suscribe en la calle Cansado, número 10, donde se dirigirá toda la correspondencia á nombre del Administrador.

PRECIO DE SUSCRICION.
En la capital, 2 rs. al mes; y fuera de ella 6 rs. trimestre anticipados.

UN LIBRO DE TEXTO.

XXIII

MAHOMA Y EL CORAN.

Alborozado y fuera de sí D. Anselmo saluda á Mahoma y su famoso libro como al libertador de la humanidad, al fundador de la unidad de Dios, y al hombre que tuvo todas las virtudes de su raza. Ciertamente es vergonzoso que en esta España, contra cuya fé se estrelló el fanatismo mahometano, en esta España que por espacio de ocho siglos no cesó un momento de pelear contra la barbarie musulmana, hasta arrojarle al otro lado del estrecho, sea necesario en el siglo XIX tan ufano con sus adelantos, vindicar la memoria de los cristianos nuestros padres contra españoles encargados de la enseñanza oficial de la juventud.

Es mas que vergonzoso, humillante que haya entre los españoles apologistas del gran impostor árabe, y que estas apologías sean subvencionadas por las corporaciones encargadas de velar por el bien de las provincias. Pero nuestro rebajamiento y nuestra desdicha llega á todo eso: llega á tener por maestro de la juventud un Arenas, como si dijéramos al moro Muza, y una diputación provincial que gasta los intereses de sus administrados en ayudar á este moro á mahometizarnos. «A pesar de lo que se le calumnia, Mahoma ha sido uno de los reformadores mas modestos, y un hombre con todas las virtudes propias de un ciudadano modelo de su raza.»

Hé aquí en pocas palabras hecho el panegírico de Mahoma, modesto y con todas las virtudes; lo cual demostró bien claramente porque «ni se ha dado honores divinos ni propagado sus doctrinas con milagros ni hechicerías.» Lo que equivale á decir que: como el cristianismo se propagó con milagros, el cristianismo ni es modesto, ni modelo de virtudes; y como Jesucristo nuestro adorable Redentor se dió honores divinos, probando que era hijo de Dios, debe posponérsele á Mahoma por ser mas modesto y no haberse dado honores divinos. Es una de tantas máximas que el Sr. Arenas inculca en el ánimo de sus discípulos, ¡infelices!!!

¿Qué Mahoma fué uno de los reformadores mas modestos! ¿Si conocerá la modestia el Sr. Arenas? En el nombre no cabe duda, pero apostamos lo que vale su historia á que no es capaz de definirla, ni decir en que consiste. A lo que se vé entiendo por modestia la pobreza y oficio bajo en que se ocupó su respetable Mahoma, durante los primeros años de su vida. Fué traginero; y como prueba daremos el testimonio del mismo panegirista, que sin duda se enteraría bien de la vida y milagros del héroe antes de escribir el panegírico. «Mahoma, dice en la pág. 142, nació en la Meca; huérfano y pobre cuando aun era niño entró á servir á la viuda de Cadiya, y como dependiente de su comercio visitó Damasco (falta una á D. Anselmo) Jerusalen, Bostra etc. y estudió sus religiones.» (Después veremos como.)

Un poco mas explicito que D. Anselmo está su cómpinche el americano Draper, en la historia de los conflictos, pág. 80 de la traduccion del Sr. Arcimis, donde escribe: «Mahoma, Halibi ó Mahomed, sobrino del guardian de la Caaba, templo sagrado de los árabes, dedicado al comercio, llegó en compañía de su tío Abu-Taleb á las puertas de un convento de Bozrah, ciudad situada en los confines de la Siria. El monje Bahira de este convento enseñó á Mahoma los dogmas de los nestorianos, y en su compañía aprendió el joven árabe la historia de sus persecuciones. Su alma inculta, pero activa, no dejó de impresionarse profundamente.»

¿Era esa la modestia del reformador Sr. D. Anselmo? Otra cosa, en concepto del historiador

Arenas, contribuyó á hacer de Mahoma el reformador mas modesto, ademas de su baja alcurnia, que en esto á nadie dan á escoger, y no es por tanto ni laudable ni vituperable. Y fué, D. Anselmo lo dice, el no haberse valido de milagros y hechicerías para propagar su doctrina. ¿Qué profundidad de pensamiento! ¿Por qué no se vale el Sr. Arenas de su elocuencia y de su sabiduría para extender la doctrina que profesa? Muy sencillo, porque nadie dá lo que no tiene. ¡Pues ahí es nada hacer milagros! Animo, D. Anselmo, haga V. milagros, y acaso le creamos historiador veráz. ¡Pero qué candidez ó tontura tan singular la de ciertos hombres! ¡Grandes alabanzas á Mahoma porque no propagó su religion con milagros ni hechicerías, y á renglon seguido nos dice que era visitado del angel Miguel en traje de beduino! Ciertamente que el que así escribe podrá no llevar hábito de beduino, pero las señas de que lo es en alto grado son mortales. No comprenderá esa alma de cántaro que pone en berlina al profeta? ¿Hablaba este ó no hablaba familiarmente con el ángel Gabriel? Así lo asegura en su Corán, y así lo refiere nuestro incomparable historiador. Ahora bien. ¿Esas familiares conversaciones con el ángel son históricas ó ficticias? Si son históricas, luego tenemos ya el milagro; si son ficticias, como lo son de hecho, ya tenemos la hechicería. Escoja D. Anselmo, entre llamar milagrero á Mahoma ó hechicero. ¡Son terribles estos historiadores que han escrito segun sus convicciones! porque hacen cada plancha que tiembla el mundo.

«Estando en la gruta el ángel San Gabriel se le presentó diciéndole: yo soy Gabriel, y el Señor me envía á decirte que tu eres su profeta, y el encargado de predicar la unidad de Dios y el fin de la idolatría.» Palabras del Sr. Arenas en la pág. 143. Mas adelante en la 227 añade: «Dicese que cierto dia San Miguel se presentó disfrazado de beduino á Mahoma, y le preguntó ¿en qué consiste tu religion? Contestándole éste: en creer que solo hay un Dios y que yo soy su profeta; en observar con rigor las horas de oracion, hacer limosnas, ayunar, y, si es posible visitar la Meca.» Por donde se vé que el árabe tenía grandes relaciones no con uno solo, sino con varios espíritus celestiales, y que debia ser por lo mismo ó un gran milagrero ó un solemnísimo embustero, y su panegirista, poniéndole en tan gran apuro delante de sus discípulos y lectores, es aquel bajo cuya forma se presentó disfrazado S. Miguel.

Cuando Mahoma comprendió que todas esas marrullerías y otras muchas que no necesitamos manifestar para conseguir nuestro objeto, eran como la carabina de Ambrosio, mudó de táctica y ya no fué aquel modesto reformador, que tanto entusiasmo á D. Anselmo; cuando vió que lejos de convertirse sus paisanos se reian de él y le buscaban el bulto, entonces fué cuando gritó como un personaje español, radicales, á defendersel! Dió principio á su apostolado de un modo bien singular; convidando á comer cordero á sus amigos y parientes, y despues de grandes risotadas y mucho jolgorio, algunos de los convidados acabaron por creer en su mision; cosa mas rara! El negocio, sin embargo, marchaba mal y la predicacion adelantaba poco, á causa sin duda de su modestia; y como su maestro habia sido un monje nestoriano, ó como diría nuestro Arenas un fraile, debió aprender entre otras cosas, que fray Modesto nunca llegó á ser Guardian, por lo cual decidióse á prescindir de la modestia y á comenzar un nuevo género de vida aventurera, salteador de caminos, ladron en cuadrilla, cometiendo robos y asesinatos, por lo que la policia de entonces comenzó á seguirle la pista, y él á escurrir el bulto, corriendo de Ceca en Meca.

Tuvo noticia de una rica carabana que debia

pasar por Berel cerca del mar bermejo, y fué á atacarla con sus bandidos, matando todos los que la componian, y repartiéndose á seguida el botin; pero teniendo sumo cuidado de decir á sus parciales que la quinta parte del botin pertenecia al profeta por orden de Dios, y que el resto se repartiera entre los combatientes y las viudas de los que habian muerto en la refriega. Como continuaron despues sus modestas predicaciones, dígalos el señor Arenas, que escribe así: «Los medineses que odiaban de muerte á la Meca, se declararon por él con tal fervor que juraron defenderle hasta morir, y cumplieron su palabra hasta ser exterminados, mereciendo el nombre de defensores. Con este auxilio el profeta predicó la guerra santa, y poniéndose al frente de ella sus fanáticos compañeros Abu-Becre, Ali, Omar etc. en diez y ocho años y entre rios de sangre conquistó la Meca y toda la Arabia.» (pág. 143.)

Por mas que el Sr. Arenas habla en general de las virtudes de Mahoma diciendo de él que fué modelo de los de su raza, al especificar estas virtudes, anda escasito el hombre, y no cuenta mas que tres; ni aún siquiera le concede las cuatro cardinales. De la modestia hemos hablado, que es la primera; la guerra que es la tercera no hay dificultad en concedérsela, porque fué, á no dudarlo, hombre belicoso como acabamos de ver, y en esto no deja de estar acertado el profesor de historia del Instituto cuando escribe: «Mahoma estableció otra virtud por excelencia.... era la guerra.» Es decir que D. Anselmo coloca en el número de las virtudes el matar á los hombres injustamente. ¿Que miedo! Si á nuestro historiador le diera por ser virtuoso, que no le dará ¿quién dormiría tranquilo? ¿quién tendría valor para salir de casa sin llevar consigo los derechos individuales? es decir, sin ir armado hasta los dientes?

Gracias á Dios creemos que nunca caerá en semejante tentacion, y por lo mismo pasamos á otra cosa sin haber tomado antes precauciones. Es la tercera virtud del árabe pregonada por la bocina del Sr. Arenas. «La poligamia, dice, antes de él absoluta, la reduce á cuatro mugeres, siempre que se las pueda sostener.» Donde, si quiera sea de un modo vergonzante, quiere hacer pasar á Mahoma como hombre de pureza y honestidad. Realmente se necesita mucha desprecupacion, ó poquísima aprension, para explicotearse de esa suerte, porque el falso profeta fué tan impúdico y desvergonzado que no tiene ejemplo en la historia. Muchos hombres hubo y habrá hasta el fin de los tiempos, que se dejen arrastrar de los excesos carnales hasta un grado increíble; mas, que pretendan ó hayan pretendido santificar sus obscenidades con la autorizacion divina, solo es dado á fanáticos como Mahoma y algunos herejes. Ciertó que limitó la peligamia al número de cuatro, pero esa ley no rezaba con él, pues que estaba autorizado para tomar cuantas mugeres se le antojaran, solteras ó casadas, parientas ó sin parentesco: en lo cual tuvo por imitadores á todos los que le sucedieron en la jefatura. Para que el Sr. Arenas no diga que calumniamos á su ídolo copiaremos algunas frases del Alcorán, segun se hallan en Marracio (a) que tradujo y refutó aquel libro.

En una de las supuestas revelaciones se le dice: «Te hemos concedido cualquiera mujer fiel, con tal que el profeta quiera casarse con ella. Este es un privilegio concedido á tí con excepcion de los otros fieles.» (b) En la misma se le autoriza para apoderarse de las mugeres casadas diciéndole: «No es Mahoma padre de ninguno de vuestros varones, de suerte que no pueda casarse con la mujer de ellos.» Aquí la razon que se alega para autorizar la liviandad del profeta es de aquellas

(a) Refutatis Alcoran.
(b) Sura 33.

que dicen de pié de banco. «O profeta, continúa la misma Sura, también te hacemos licitas las esclavas que poseyó tu diestra, porque Dios te las ha concedido, y las hijas de tu padre y las hijas de tu tio.... Este es un privilegio que te se ha concedido con exclusión de los otros fieles.» En cierta ocasión fué á visitar á su mujer Afsa, mas no encontrándola, se entretuvo con la doncella, por lo que se incomodó Afsa grandemente; para consolarla el impostor, prometiéndola no acercarse mas á la esclava, siempre que guardara el secreto. Pero Afsa estaba tan rabiosa que lo habló, por lo que fué repudiada, haciendo juramento Mahoma de no acercarse á ninguna mujer durante un mes. Hízosele intolerable tanta tardanza, y acudió al consabido remedio de la dispensa divina, escribiendo un nuevo capítulo ó Sura en el Coran, por el cual quedan los musulmanes relevados de los juramentos hechos. «Ya sancionó Dios, escribe, la disolución de vuestros juramentos.» (a) Quedemos, pues, en que Mahoma fué un modelo de virtudes, cual ningún otro de su raza. Y que para nuestro profesor de historia es virtud la mas desenfadada licencia, cuando se trata de cualquier perillan enemigo de la Iglesia. Estas doctrinas serán explanadas ampliamente en la cátedra, cual corresponde á un maestro celoso, con lo que, si los discípulos no aprenden historia, aprenderán al menos á ser virtuosos.... al estilo de Mahoma, que es el estilo de que gusta D. Anselmo.

Ahora nos explicamos los ayes de la Democracia por los enérgicos apóstrofes del P. Heredero con motivo de las mujeres públicas. ¡Ya se ve! educados los jóvenes por D. Anselmo, y no habiendo harenes, entre nosotros, no hay otro medio de suplir aquellos adminículos de la civilización democrática que multiplicar las casas de prostitución; y por ende es reo de lesa democracia el que impide de cualquier modo su desarrollo, porque así se impide la virtud.... á lo Mahoma.

Bastante comprenderán nuestros lectores por lo dicho el valor del Coran, pero no concluiremos este artículo sin dedicarle siquiera un recuerdo. Hoja por hoja las fué recibiendo del cielo el profeta trasnochado, según testimonio de D. Anselmo, y en verdad que si esto no es milagro ó hechicería confesamos no entender una palabra de tales asuntos: pero en fin D. Anselmo que dice lo primero, niega que Mahoma propagara su religión con milagros ni hechicerías, y él sabrá porqué. A este libro cuyas hojas bajaron del cielo lo juzga de esta suerte nuestro profesor. «Como libro de ciencia, es de ningún mérito, y como de arte, sin método, redundante, lleno de contradicciones y pesado. (b) Cualquiera creará que dice eso D. Anselmo por su historia, porque parece escrito para ella; pero se engaña; que lo dice del Coran, aunque añadiendo que «tiene algunos trozos literarios sublimes.» Esto último ya no es aplicable al esperpento del Sr. Arenas. En la pág. 128 añade este retoque. «Admitía un absolutismo y un fanatismo supinos, que estacionaron y corrompieron á los musulmanes hasta el punto de estar cada vez mas degradados.» Conservaremos esta confesión para tiempo oportuno, añadiendo por nuestra parte respecto al Coran: que como Mahoma, á pesar de la afirmación del señor Arenas cuando asegura que estudió las religiones judía y cristiana, no sabía leer; su libro es un baturrillo confuso de especies inconexas, y de ideas mal aprendidas y peor dijéridas; una confusión de judaísmo, cristianismo herético y arabismo; porque de todo necesitaba para hacerse propicios á los sectarios de los diversos bandos que pretendía atraer á su partido.

Que Mahoma no sabía leer consta del mismo Alcoran en la Sura 29 donde le dice el ángel: «Y no leas antes de este libro alguno, ni lo escribieras con tu diestra.»

Baste ya de Mahoma y su Coran, que aunque poco, hemos dicho lo suficiente para que le conozcan nuestros lectores y le comparen con la apología de D. Anselmo, tan veraz en esto como en todo.

VARAPALOS.

El periódico petrolero de esta capital es impermeable é incorregible. Nos habia pedido casi por Dios, es decir, por su tronco, porque él no conoce otro Dios, que le diéramos el nombre del *cumplido caballero* que en la misa de campaña permaneció cubierto, en señal de buen tono, fina educación y espíritu fuerte, para alabar, añadía, por lo menos nuestra franqueza. Aunque ya conocemos á fondo la consecuencia del *Diario*

quisimos ser con él todo lo galante que el caso permitía y ya verian nuestros lectores en el número anterior el nombre que tanto deseaba el órgano masónico, *Proud'homme*, que tal fué el héroe aludido. Pero ¡oh ingratitud mandilifera! ahora en vez de gracias por la franqueza nos suelta este trozo de... poesía:

«La lechuza jesuítica continúa en el órgano de *Mósteles pacense* graznando sus habituales calumnias, envuelta en la impunidad del anónimo; y con motivo ó pretexto de la consabida misa de campaña se despacha á su gusto echándosela de *Valiente Melitona* como mujerzuela descocada que ante todo procura poner á buen recaudo sus ya desbarajustadas mandíbulas.

Así es que le huye el cuerpo á todo lo que sea designar los individuos objeto de sus procaces calumnias. ¡Que si quieres! Es mucha la *valentía* de *doña Melitona Polipodio* y demás *protoembusteras* comadres.»

Venga V. acá hombre—y perdone el tratamiento—venga V. acá; ¿no habia V. dicho en la semana anterior que «sin necesidad de testigos aplaudiríamos la franqueza, si fuera capaz de ella (*El Avisador*), dando á conocer el nombre de las personas á que se refiere?» ¡O *Proud'homme* no es nombre de persona? Confiéselo V. así francamente, ya que los hechos lo demuestran, y entonces si que nosotros aplaudiríamos la franqueza. Estos pobres diablos son así; se ponen nombres rimbombantes, y despues reniegan del nombre. ¿Y para qué? ¿Acaso no saben ya en Badajoz hasta los perros quien es *Proud'homme*? y tambien los cofrades y HH... que están agarrados al tronco? ¡No está el *Diario* mal tronco de.... alcornoque!

En el mismo número nos pregunta por encargo según dice, si el Romano Pontífice es infalible en las cuestiones de hecho. ¡Vaya una pregunta! Dirijase el *Diario* á su teólogo de cámara y le dará respuesta satisfactoria, como sabe; pero entretanto dígame á ese preguntón ó preguntona que no hay ninguna *Bula* que se llame *Jesucristo Redentor Nuestro*, relativa á la compañía de Jesús. ¡Lo que saben estas gentes! Oyen campanas y no aciertan á decir en donde tocan.

No era fuera de propósito la pregunta que dirigimos al *Diario* condenado en otro suelto respecto á si sus redactores eran personas; porque el amable órgano del petróleo y de la dinamita nos confiesa con franqueza que no lo son. Ahora si que de buen grado *aplaudimos la franqueza*. ¡Porque vamos! es grande la que demuestra cuando nos dice que ni él ni su gente tienen alma; ó lo que es lo mismo que son unos brutos. Lo habíamos conocido hace tiempo, pero ahora ya no cabe duda despues de esta confesión que leemos en el número correspondiente al día 8. Dice así en verso y todo:

«¡Alma!... ¡Dios!... Religion... palabras huecas,
Falsas creencias que en mi corazón
La cándida ignorancia del infante,
De la niñez la ciega fé gravó.»

Eso es el *Diario* por confesión propia, un ente sin alma, es decir... lo dicho.

Ahora que sabemos con certeza que los redactores del periódico petrolero no tienen alma, daremos á nuestros lectores un consejo que tomamos del mismísimo *Diario*. Dice: «Para alejar las moscas y mosquitos que tanto molestan en el verano, basta colocar una rama de sauco en una ventana.» Sustitúyase á la rama de sauco un látigo como el que usan los dependientes de Ayuntamiento para los perros, y tengan seguridad de que esos bichos sin alma no les han de molestar.

SECCION LOCAL.

Haciéndose eco de otro periódico de su misma escuela y cofradía, dice el condenado *Diario*: que ni el Obispo de Orihuela ni el clero de dicha ciudad, han hecho nada para socorrer la miseria en que ha dejado sumidas á nuestras provincias del levante, la inundación que acaban de sufrir, mayor, si cabe, que la del año 79.

Para mentir con este descaro, se necesita toda la frescura-librepensadora y masónica del *Diario* condenado y demás periódicos de su misma laya.

Veán nuestros lectores como se expresa *El Mártes*, periódico que se publica en Orihuela.

«Es digna de todo elogio la conducta de nuestro Ex-

celentísimo Sr. Obispo en las presentes circunstancias tan aflictivas para esta infortunada población.

Tan pronto como llegó á su noticia el carácter gravísimo de la inundación, suspendió S. E. I. la Santa Visita que estaba practicando en Crevillente y vino apresuradamente á esta ciudad, á donde llegó pocos momentos despues que el Sr. Gobernador civil de la provincia, con objeto de participar de la profunda aflicción de sus queridos oriolanos y de socorrer en cuanto le fuera posible las inmensas desgracias causadas por el desbordamiento del Segura.

Público es el interés manifestado desde el primer momento por nuestro ilustre Prelado en la desgracia de las clases menesterosas de esta población y de los infelices huertanos; pero no es tan público, y deber nuestro es hacerlo desde las columnas del *Mártes*, que, aparte de los socorros oficiales, lleva costeadas el señor Obispo de su peculio particular, mil doscientas libras de pan, que han sido distribuidas por los señores Curas párrocos entre esta ciudad y partidos comarcanos.

Por último, no solamente ha aceptado gustoso la presidencia honoraria de la Junta de socorros, sino que se ha ofrecido para cuantas gestiones se considere conveniente su intervención; y ea efecto, dentro de breves dias pasará á la Corte juntamente con la Comisión designada para entenderse con nuestros Diputados y Senadores á fin de recabar del Gobierno el remedio radical de nuestra desgracia.

Este noble proceder de nuestro amadísimo Prelado, debe servirnos á todos de estímulo, y su caritativa generosidad debe excitar la de todos los que pueden imitarla, en mayor ó menor escala, para aliviar el espectáculo de miseria y de lágrimas que tenemos á la vista.»

La caridad del Prelado de Orihuela no se ha dado por satisfecha con esto. El mismo periódico citado inserta un artículo *La voz del Prelado*, en el cual se leen los siguientes párrafos.

«Ante el inmenso infortunio que pesa sobre los habitantes de esta Ciudad y su huerta, no podia menos de dejarse oír la palabra de nuestro dignísimo Sr. Obispo, á cuyo paternal corazón han de causar necesariamente profunda amargura los lamentos y las desgracias de sus queridos diocesanos.

Esta palabra ha resonado ya con mayor oportunidad que nunca. En ella se refleja la inmensa pesadumbre producida en el ánimo del Prelado por nuestras presentes desventuras, el interés vivísimo que le inspiran nuestras desdichas, su identificación con nuestros dolores y tristezas, y al mismo tiempo sus eficaces y vehementes deseos de allegar recursos para reparar en lo posible tamañas pérdidas y de prevenir nuevas y quizá más horrorosas catástrofes.

Tal es la síntesis de la elocuente y sentida *Circular* que S. E. I. acaba de dirigir á los fieles de esta Diócesis, demandando el óbolo de la caridad cristiana para la suscripción que el mismo Prelado encabeza con la cantidad de diez mil reales, y cuyos productos han de ser aplicados escrupulosamente, bajo su inspección al socorro de los pobres labradores y demás personas, que hayan sufrido mayores perjuicios de la inundación.»

Y todavía ha hecho mas el Obispo de Orihuela para socorrer la miseria de sus diocesanos. Él ha dirigido una conmovedora y expresiva carta á sus Hermanos en el Episcopado, rogándoles den á conocer á sus fieles respectivos la triste situación de las provincias inundadas, y que los exciten á remediarla con sus limosnas.

Por lo que hace al clero, además de figurar los primeros en la suscripción abierta no obstante la estrechez en que vive, ha dado muestra de su abnegación con rasgos tan elocuentes como los que consigna la *Lectura Popular* de Orihuela, que dice así:

«Apenas las aguas se lanzaron con ímpetu sobre la parte baja de la Ciudad cubriendo el Arrabal Roig habitado en su mayor parte por familias pobres, cuando los capuchinos franceses que viven en aquel extremo formando una pequeña balsa de cañizos y toneles, se lanzaron en socorro de los inundados llevándose cuantas provisiones tenían. Hasta los socorros que ellos mismos recibían, los daban inmediatamente á los que más lo necesitaban.

En una de sus salidas trataron de salvar á una familia que se hallaba en la llamada Cruz del Río, punto peligrosísimo situado en la misma ribera. Afortunadamente para los improvisados navegantes se les gritó que se volvieran porque la familia aquella aunque muy comprometida no quería correr el riesgo mayor de salir en tan débil embarcación. De no ser así Dios sabe lo que hubiera sucedido.

Y es que la verdadera caridad no se para en pequeños.»

Pues á pesar de todo, para el *Diario de Badajoz*, ni el Obispo ni el clero han hecho nada para socorrer á las víctimas de esta catástrofe. Según su criterio mandilifero, quien lo ha he-

(a) Lura 56.
(b) Pág. 225.

cho todo ha sido «la logia masónica de Alicante titulada *Constante Alona*.»
¡Valiente mamarracho!

¡Aleluya Aleluya, que ya pareció aquello!
Es decir, el *Diccionario histórico biográfico y bibliográfico* y demás excesos, que el Excelentísimo, Ilustrísimo y Grandísimo Señor D. Nicolás Díaz y Perez está dando a luz.

¡Lástima no se quedara en el parto!
El Diccionario se entiende, no el autor.
Ha dado este muestras de un ingenio tan peregrino, que la tal obra debe ser una calamidad científica y literaria.

Los periódicos locales que han tenido la fortuna de recibir los primeros tronchos, digo cuernos, se limitan a anunciarlo sin entrar en el análisis de la obra.

Tan solo el revistero del *Eco de Extremadura* prometió un juicio crítico y con avidez buscamos el número en que debía salir; pero ¡que si quiere! el Sr. *Maneli*,—así se llama el revistero—se entretiene en referirnos las peripecias que ocurrieron en la lidia de los últimos bichitos.

Sin duda ha tomado asco al bicho de D. Nicolás.

Si este quería bombos ha errado el camino, envienos su obra y verá como se la ponemos por las nubes.

Para que nadie pueda leerla.

En la mañana del domingo último dejó de existir la Sra. D.^a Brigida Gamero, esposa que fué del Sr. D. Regino de Miguel y hermana del Sr. Magistral de esta Sta. Iglesia.

El cadáver fué conducido en el siguiente día a su última morada acompañado de numeroso concurso, testimonio inequívoco de las generales simpatías que gozaba la mencionada señora, arrebatada en lo más lozano de su vida al cariño de su familia.

Enviamos a esta nuestro más sentido pésame, y pedimos a Dios le dé resignación cristiana para sobrellevar tan grande infortunio, rogando a la vez a nuestros lectores que tengan presentes en sus oraciones el alma de la finada.

Dice la *Nueva Revista*:

«El *Diario*, en su número del domingo, trae un suelto firmado por L. Gteis dedicado a los redactores del *Avisador* y en medio del suelto encontramos lo siguiente:

«El *Diario* se lava las manos en todo lo que respecta al contenido de este suelto, incluso los calificativos...»
Sí, que se las lave porque las tiene muy sucias.»

Es inútil, estimado colega, por mucho jabon que el *Diario* gaste nunca conseguirá verse limpio.

Tan difícil es esto, como el que un negro adquiriera el color blanco a fuerza de enjabonaduras.

El mismo periódico nota y reprueba la manía antireligiosa del *Diario* petrolero, que hasta la sección llamada literaria por mal nombre, emplea en combatir las ideas religiosas.

De los versos a que nos referimos en otro lugar, cita la *Nueva Revista* estas palabras dirigidas a los ministros del Señor: *cinicos hombres de virtud desnudos*, y añade:

«A muchísimos conocemos nosotros que, sin ser ministros de Dios, se les podrían aplicar perfectamente los versos del poeta.»

Verdad que sí. Y nosotros conocemos a uno de quien se ha dicho eso y quizás más en informe dado acerca de su conducta por una autoridad.
¿No es verdad H. Proud, homme?

VARIEDADES.

AL SANTÍSIMO CUERPO DE NUESTRO SEÑOR
EN LA HOSTIA CONSAGRADA.

De gloria un día, y majestad ceñido
Y luz resplandeciente
Se ostentó Jehová; y el rayo ardiente
Lanzando entonces su terrible diestra,
Hizo temblar a la escogida gente.
Mas no, débil mortal: hoy no se muestra
Aterrando al humano
Como del Sina en la gloriosa cumbre:
¡Ah! no: que el Dios del Sina
En la hostia divina
Solo es Dios de piedad y mansedumbre.

¿Y el Hacedor del cielo
Viene a habitar con el mortal mezquino?
¡Oh grandeza de amor! ¿Huesped divino
Tú descendes al suelo?
¿El criador a la infeliz criatura
Se da en manjar de vida,
Que oculta blanco velo?
Cuanto se encumbra de la tierra impura,
El Olimpo esplendente,
Tanto y más se levanta este misterio
Sobre la humana mente.
Jamás hizo tal muestra
El Señor de su inmenso poderio.
Levanta ¡oh Dios! la omnipotente diestra:
Al verla, conmovido el universo
Gémirá arrodillado.
Dí, quiero: y al instante
Mil cielos se alzarán, do resplandezca
De astros sin cuento el escuadron brillante,
Aún te es dado hacer más... te quedan llenas
De tu poder las arcas eternas,
Mas ¡oh! que este poder jamás medido
Iguala el don que hiciste a los mortales.
¿Que no? cuando le plugo
Ostentar su grandeza,
El Hacedor divino
Dijo: sea; el sagrado mandamiento
El caos escuchó, y en el momento
Fué el cielo diamantino.
Mas ¡ay! cuando a la prole lastimosa
Quiso dejar su cuerpo sacrosanto
En herencia preciosa;
Nació sobre unas pajas reclinado
Quien se reclina en el paterno seno,
Y reina en el alcázar estrellado.
Y de amargura lleno
Fué ultraje de los hombres el Dios fuerte,
A cuyo soberano acatamiento
Se postra el Serafin, y de continuo
En cántico divino,
Ensalza al Hacedor del firmamento.

A. A. y G.

NOTICIAS VARIAS.

En Suiza ha ocurrido un hecho de importancia. Doce estudiantes de la universidad de Upsal han abjurado el protestantismo, convirtiéndose a la fe católica. Este hecho, confirmado oficialmente por el *Tyris*, periódico de Upsal, y por los principales de Suiza y Noruega, es mas notable por haber ocurrido poco tiempo despues del centenario de Lutero.

Los despachos de Roma dicen que los periódicos católicos declaran que el Papa ha sabido con profundo sentimiento las votaciones del Parlamento francés restableciendo el divorcio é imponiendo el servicio militar a los seminaristas.

Añaden que si estos proyectos son definitivamente aprobados, el Vaticano protestará enérgicamente contra ellos.

El juzgado de San Pablo de Zaragoza ha decretado el procesamiento del director de *Un periódico más*, incautándose de los originales del segundo suplemento *La mision del libre pensamiento*.

Una francesa hija de San Vicente de Paul, la hermana Irene, ayudada de otra francesa, Mad. Thebaud, ha fundado en New-York, entre la avenida Lexington y la tercera avenida, dos hospicios y un asilo para los niños abandonados. En el asilo hay 2,000 niños, y 1,700 son alimentados fuera de los asilos. Se reciben en el torno unos 50 niños al día, y en el mes de Marzo se pagaron 10,000 duros por salario a las nodrizas.

Esta milagrosa fundacion se debe a la caridad. Los primeros 10 duros, que los esfuerzos incansables de las santas mujeres han multiplicado de un modo prodigioso, fueron recogidos trabajosamente de limosna cuarto a cuarto.

La suscripcion para la Iglesia del Sagrado Corazon en Montmartre (París) alcanza a la respetable cantidad de catorce millones de francos.
El Cardenal Sr. Guibert ha visitado los trabajos.

Recientemente se ha celebrado en Roma la solemne ceremonia de colocar la primera piedra del Colegio internacional que los Padres franciscanos, con ofrendas de toda la cristiandad, levantan en los alrededores de la Basílica Lateranense. El Emmo. Cardenal Parrochi, Vicario general de Roma, practicó dicha ceremonia ante numerosa concurrencia, pronunciando un bellissimo discurso alusivo al acto. En dicho colegio, los jóvenes religiosos de la gran familia Seráfica seguirán sus

estudios, siendo despues enviados a las varias provincias y misiones de la Orden, a fin de que se dediquen a la enseñanza.

Uno de los principales miembros de la aristocracia Escocesa protestante, M. David Hunter, acaba de convertirse al catolicismo abrazando el estado religioso é ingresando en el convento de Benedictinos de Fort Augustus (Escocia).

Para esto ha empezado por abandonar los goces que le proporcionaba su fortuna, cuya renta ascendía a treinta mil duros anuales.

¡Treinta mil duros de renta cambiados por un hábito de S. Benito!!

Si yo viera a un libre pensador hacer un cambio por el estilo, creería en la sublimidad del libre pensamiento.

Pero hasta ahora no he visto ninguno ni será fácil que lo vea.

Leemos en *La Plana Católica*:

«El domingo presenciaron los católicos de esta ciudad un hecho que ha sido ágramente censurado por falta de educacion que supone en los que le realizaron.

Junto a la puerta de una casa sita en la calle Mayor, habia sentados varios caballeros ilustrados, lo mas selecto de la masonería, sus literatos distinguidos; presenciaban el solemne y conmovedor espectáculo de la romería y permanecieron sentados sin descubrirse mientras duró el desfile: cosa que creemos nada tiene de particular, pues, los pobres señores estaban confundidos y aturridos ante la numerosa manifestacion que no esperaban.»

Estos masones en todas partes son iguales.
Tan groseros en Castellon como en Badajoz.

De *La Semaine Catholique* de Toulouse:

«Cuando en 8 de Diciembre de 1869 la Iglesia católica, representada por los Obispos del mundo entero abrió el Concilio general del Vaticano bajo la presidencia de Pio IX, en el mismo día y a la misma hora la francmasonería abrió en Nápoles un anti-concilio. Setecientos delegados de las lógias, convocados de todas las partes del mundo, acudieron al llamamiento.

El programa que este anti-concilio adoptó por aclamacion, contenía las siguientes líneas:

Considerando que la idea de Dios es la fuente y sostén del despotismo y de toda iniquidad;

Considerando que la religion católica es la mas completa y la mas terrible personificacion de esta idea;

Considerando que el conjunto de sus dogmas es la negacion misma de la sociedad;

Los libre-pensadores se imponen la obligacion de trabajar en la abolicion pronta y radical del catolicismo, en su aniquilamiento por todos los medios, inclusa la fuerza revolucionaria.»

Estas horribles palabras cuya autenticidad es innegable, pueden servir de respuesta a los cándidos que creen que la francmasonería no es tan peligrosa como se asegura, que tiene por regla no ocuparse en asuntos de religion, y que, al condenarla, se muestra la Iglesia demasiado severa con ella.

SECCION RELIGIOSA.

- 12 Jueves. † S.S. CORPUS CHRISTI. Stos. Juan de Sahagun, Basilides y Nazario. Sta. Antonina.
- 13 Viernes.—S. Antonio de Pádua, S. Faudila y Stas. Felicula y Aquilina.
- 14 Sábado.—Stos. Basilio el Grande, Eliseo y Usarciano.
- 15 Domingo II despues de Pentecostés. Stos. Vito y Modesto. Stas. Crencencia y Germana Cousin.
- 16 Lunes.—Stos. Juan Francisco de Regis y Quirico. Stas. Julia y Lutgarda.
- 17 Martes.—Stos. Montano, Nicandro y Marciano.
- 18 Miércoles.—Stos. Marco y Marceliano, patronos de esta Ciudad. Stas. Paula y Marina.

El Viernes a las diez y media, funcion solemne a S. Antonio de Pádua en la Parroquia de la Purísima Concepcion con exposicion de S. D. M., predicando el Sr. Canónigo Doctoral de esta Sta. Iglesia Catedral. Por la noche al toque de Oraciones, predicará despues del ejercicio de la Novena el Sr. D. Ramiro Fernandez y Valbuena, Canónigo Lectoral.

El Domingo, a las nueve, Minerva en la Sta. Iglesia Catedral, predicando el Sr. Canónigo de la misma D. Gregorio Gomez.

SECCION DE ANUNCIOS.

Carpintería de Federico Castilla.

Se construye toda clase de vidrieras y cierre de cristales, con cristales, á precio económico. Calle del Rio, número 8.

Mangas Americanas para

regar, trasegar y para bombas de incendios, mangas de goma y de lona de hilo puro, medidas de estaño y de lata del sistema métrico decimal y baños de lluvia. Todo se halla en el taller de hojalatería de Antonio Acosta, calle de la Sal, 12.

Se venden dos pares de

puertas de calle con bastidores todo en buen estado, dos puertas de cristales, dos rejas y una escalera que puede servir para un pajar. En la calle de Arco-Agüero, núm. 3, darán razon.

**ALMACEN DE MUEBLES DE ALQUILER
CALLE DEL GRANADO,
núm. 15.**

En dicho establecimiento y precedentes del arriendo se realizan 30 confidentes pintados, de cañida cuatro asientos, propios para pasillos, comedores y casas de campo, á la cuarta parte de su verdadero precio.

A 30 reales uno.

**TRATADO TEÓRICO Y PRACTICO
DE CÁLCULOS MERCANTILES Y OPERACIONES DE BANCA
per**

D. Emilio Rodero de la Calle,
OFICIAL DEL BANCO DE ESPAÑA.
SEGUNDA EDICION.

Obra de gran utilidad para los que se dedican á operaciones mercantiles.

Premiada por el Ministerio de Fomento.

Se halla de venta en la portería de la Sucursal del Banco de España, Arco-Agüero, 12, al precio de 15 pesetas.

PARA LOS SUSPENSOS.

Hay clases de repaso de las asignaturas de segunda enseñanza desde el 15 de Junio hasta fin de Setiembre, bajo la dirección del profesor de letras D. Eduardo Morán.
Sepúlveda 10, bajo.

LA REJA DE ORO.**TALLER de DORADOR y PINTOR**

HERNAN-CORTÉS, NÚMERO 10.

Grandioso surtido en cromos y molduras. No compreis molduras ni cromos sin antes visitar dicha casa.
Se hacen marcos muy baratos.

Trozos selectos de AA. clásicos, latinos, sagrados y profanos ordenados y anotados por D. Francisco Franco y Lozano y D. Rafael Lama y Leña, catedráticos en los Institutos de Badajoz y Cabra. Hállase de venta la 2.ª edición de esta obra al precio de 7 pesetas ejemplar en la calle de Arco-Agüero núm. 7; y en Cabra, Priego 45.

Clases de repaso y estudio para los alumnos de segunda enseñanza. Preparación para carreras especiales. Idiomas francés, inglés y alemán.

Calle Alamo, número 24, principal.

EL MEJOR PURGANTE.

Las «Aguas de Caravaña» que aun no hace un año que las conoce el público han obtenido tres medallas de oro y una de plata en otras tantas Esposiciones que con los mil certificados médicos que acreditan su bondad, dicen

mas que cuantos elogios pudieran de ellas hacerse.

Es el mejor y mas barato purgante de todos los conocidos pues la botella igual á la de Loeches cuesta solo cinco reales.

Depósito en esta provincia.—G. Valdés.—Farmacia.—Badajoz.

Se envian prospectos á quien los pida.

Juan Sanchez Durán, profesor de música, pianista, organista, dorador y plateador de toda clase de metales, ofrece sus servicios; residiendo habitualmente en Almendral, calle del Caño, núm. 2.

CON PRIVILEGIO.

AGUA DE LEMERY

INSTANTÁNEA,

para teñir de negro ó rubio los cabellos y la barba.

—«:»—

Frasco 8 y 16 rs.

—«:»—

CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES

Único punto de venta en Badajoz, farmacia y droguería de Camacho, y en las principales farmacias de Francia.

Manera de emplearlo.

Agítase el frasco, despues impréguese bien una pequeña brochita y frótase con ella los cabellos ó la barba.

Una vez seco el pelo se lava perfectamente con jabon frotándose con una tela de lienzo.

Se obtiene el resultado con suma facilidad, despues basta una ó dos aplicaciones por semana á la raíz.

LINFA DE VACA REGENERADA

DEL INSTITUTO DE VACUNACION DE LA CORUÑA.

Se han recibido, directamente de dicho Establecimiento, tubos y cristales de vacuna recién extraída, que por sus inmejorables condiciones de frescura y calidad, nos permitimos recomendar á los señores facultativos y al público en general.

PRECIOS. { De los tubos... 2,50 pesetas.
De los cristales 2,00 id.

Contamos tambien con la cooperacion de un distinguido profesor médico para la vacunacion y revacunacion de toda persona que desee usar tan eficaz y recomendado preservativo.

HORAS Y PRECIOS DE LA VACUNACION.

En casa del expedidor de doce de la mañana á dos de la tarde, 4 pesetas cada una. A domicilio (cualquier hora) 5 pesetas id. id.

FARMACIA DE DON VALERIANO ORDOÑEZ

ADUANA, 10.

BADAJOZ.

ALMACEN DE PIANOS,

ÓRGANOS, MÚSICA É INSTRUMENTOS DE TODAS CLASES PARA BANDAS Y ORQUESTAS DE

ANTONIO COVARSI,

casa fundada en 1874 por D. Federico Conde.

UNICO DEPÓSITO DE PIANOS EN LA PROVINCIA DE LA FÁBRICA DE LOS SRES. RAYNARD Y MASERAS DE BARCELONA.

Efectos de venta en este establecimiento á precios de fábrica.

Órganos y armoniums de los Sres. H. Christophe y Etienne, de París.—Pianos españoles, alemanes y franceses.—Arpas de Erard, de París.—Instrumentos de madera, de metal, de cuerda y de percusion.—Precioso surtido de guitarras, bandurrias, cítaras, violines, violas, violoncellos y contrabajos.—Accesorios de todas clases.—Surtido grande de cuerdas, nacionales y romanas para los instrumentos anteriores, á precios baratísimos.—Música y obras para piano al precio de la casa editorial de D. Antonio Romero y Andía, de Madrid.—Se venden pianos á plazos y se cambian usados por nuevos.

Esta casa se surte directamente de las fábricas nacionales y extranjeras más acreditadas y facilita por los

mismos precios que otras, instrumentos mucho más superiores.

Se remiten catálogos gratis á quien los pida.

NOTA. Los pedidos de instrumentos y música se sirven; pero han de venir acompañados de su importe en letras de fácil cobro á la orden de Antonio Covarsi.—Esta casa se encarga de pedir toda clase de música, pianos é instrumentos que no contenga su establecimiento, para lo cual posee modelos y precios de las fábricas más acreditadas de España y del Extranjero.

Antonio Covarsi, agente internacional de aduanas.—Comisiones, consignaciones y tránsitos.—Representante de varias empresas de vapores á América.—Agente de aduanas de la Compañía de los ferrocarriles extremeños.

Soledad, 25, Badajoz.

REFRESCOS GASEOSOS DE LIMON,

NARANJA Y CIDRA EN POLVO.

Comprobada la eficacia de nuestros *Refrescos gaseosos* tenemos la satisfaccion de decir al público en general que es el más grato atemperante para las personas que por mero placer refrescan, así como que llena todas las indicaciones anunciadas en el prospecto referentes á las afecciones del estómago y vientre.

No confundirlos con los llamados *polvos gasíferos*. Precio 2 rs. caja con diez refrescos.

Farmacia de Valdés, Santo Domingo 46.—Badajoz.

Depósitos.—En todos los Establecimientos de Ultramarinos, Confiterías, etc. etc.

Se remiten francas de porte á cualquiera de las estaciones de la via férrea de Extremadura siempre que el pedido no baje de 36 cajas y el pago sea adelantado.

TALLER DE DORADOR

DE

JUAN GOMEZ.

CALLE DE SANTA ANA, N.º 7.

BADAJOZ.

672

Se hacen toda clase de molduras doradas y de imitación, galerías, óbalos, espejos de todas dimensiones, cuadros de esquina redonda y portiers.

Se restauran imágenes y se hacen atriles, candeleros y todo lo perteneciente á iglesias.

Aguas minero-medicinales

DE MARMOLEJO

Gaseosas-bicarbonatadas-sódicas-ferruginosas y litínicas

PREMIADAS CON DIPLOMA DE HONOR Y MEDALLAS DE ORO

Sin rival para la curacion de las dispepsias, calarros del estómago, vexicales é intestinales, bilis, gastralgia, congestion é inflamacion del hígado, cólicos nefríticos y hepáticos, cálculos y arenillas, diabetes sacarina, anemias, desarreglos menstruales, clorosis y otras enfermedades del estómago, bazo, hígado, riñones y vías urinarias.

Temporadas oficiales desde 1.º Abril á 15 de Junio y de 15 de Setiembre á 30 de Noviembre.

Estacion en el ferrocarril de Andalucía á 10 horas de Madrid.—Coches á la llegada de todos los trenes.—Fondas y Casas de Huéspedes.—Casino y otros recreos.

Sin perder ninguna de sus virtudes medicinales, se venden estas aguas que se beben en todo tiempo, á los precios de 3, 4 y 5 reales botella, segun cabida, en las principales farmacias, y por cajas dirigiéndose al administrador en Marmolejo, ó á la direccion, calle de Serrano, 35, Madrid.

Depósitos en Extremadura: farmacia de R. Valdés, en Badajoz; Gimenez Hurtado, en Cáceres; Gordon, en Burguillos; Alvarez Pozo, en Zafra, y Diez, en Valencia de Alcántara.

LIBROS.

Se vende un ejemplar, nuevo, de la Enciclopedia Moderna.—Diccionario universal, de Literatura, Ciencias, Artes, Agricultura, Industria y Comercio, de 34 tomos, encuadernados, edicion de Mellado. En la calle de Comedias, número 12, darán razon.